
Протокол № 1 

совещания по правилам полетов в классе «G»

г. Якутск от 30 июня 2014г.
Присутствовали:

Бачериков В.П. - начальник С (Я) ТОГАН ФСНСТ
Ежов Е.Г. -  ведущий специалист ОЛС С(Я) МТУ ВТ ФАВТ
Бутаков В.В. - филиал «Аэронавигация Северо-Восточной Сибири»
Соловьев Ю.А. -  начальник ЦП ИВП
Валешный А.А. - руководитель полетов Маганского отделения 
Парников Н. М. - НП «Энергетик-Авиа»
Хидиров Э. Б. - ООО «Якутское»
Попов И.Г. - ООО «АТСК»
Борисов И.Ю. - клуб «Стерх»
Угловский А.С. - авиаклуб «Воздух»
Кривошавкин В.В - пилот параплана

Председатель - Бачериков В.П. 

Секретарь -  Юхимчук Н.Г.

Повестка;

1.Правила полетов в ВП класса «G»:

- обязательные доклады КВС (расчетное время прибытия, время стоянки, время 
взлета);

- правила ведения радиосвязи (периодичность выхода на связь КВС, наличие 
постоянной или непостоянной связи);

- фразеология радиообмена экипаж-диспетчер.
2. МВЛ:

- анализ МВЛ подлежащих исключению, не отвечающих потребностям 
пользователей воздушного пространства и технической оснащенности;
- упразднение всех МВЛ.
З.Уведомительный порядок использования воздушного пространства:

- правила подачи ФПЛ (уведомлений) об использовании ВП:
4. Правила полетов ВС в зону где не предоставляется диспетчерское 

обслуживание (полеты по окончанию регламента работы службы движения).



5. Организация полетов сверхлегких летательных аппаратов в зоне 
ограничения полетов.

Открыл совещание начальник С(Я) ТОГАН Бачериков В.П.

По первому вопросу выступил Валешный А.А. -  в последнее время участились 
случаи несвоевременного выхода на связь ЭКВС, что влечет за собой лишние 
затраты времени диспетчерского состава на поиск ВС, так же экипажи ВС 
некорректно ведут радиосвязь с диспетчером по ОВД в классе «G».
Валешный А.А. разъяснил правила выхода на связь ЭКВС и предложил проект 
фразеологии радиообмена при полетах в классе «G».
Решили: рассмотреть проект фразеологии радиообмена, при необходимости 
внести поправки и предложить эксплуатантам и пользователям ВП 
использовать данную фразеологию при выполнении полетов.
По второму вопросу выступил Валешный А.А. -  предложил провести анализ 
МВД подлежащих исключению, не отвечающих потребностям пользователей 
воздушного пространства и технической оснащенности или упразднить МВД 
(пример Красноярский край).
Решили: собрать совещание с привлечением заинтересованных эксплуатантов 
для рассмотрения данного вопроса.
По третьему вопросу выступил Соловьев Ю.А. -  он разъяснил правила подачи 
ФПЛ при уведомительном порядке использования воздушного пространства.
По четвертому вопросу -  Валешный А.А. довел до присутствующих 

Распоряжение директора филиала «Аэронавигация Северо-Восточной Сибири», 
которое определяет организацию ОВД и полетно-информационное 
обслуживание (ПИО) после окончания регламентов работы диспетчерских 
пунктов.
По пятому вопросу -  Угловский А.С.- предложил проработать вопрос 
установления границ зоны ограничения полетов в окрестностях н.п. Хатассы. 
Решили: подготовить и рассмотреть предложения об установлении зоны 
ограничения полетов в окрестностях н.п. Хатассы.

Председатель

Секретарь


